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Frères et sœurs, nous venons d’entendre en première lecture un passage bien connu du Livre 
d’Isaïe. Dans ce passage, le roi Acaz refuse d’accepter de demander un signe de Dieu alors 
que le prophète l’y a pourtant engagé. Acaz déguise son refus en de louables intentions : 
« Non, je n’en demanderai pas, je ne mettrai pas le Seigneur à l’épreuve. » Il cite l’Écriture. 
Mais le prophète dénonce la fausseté du roi. Malgré son refus, le Seigneur enverra bien un 
signe : « Voici que la vierge est enceinte, elle enfantera un fils ».  
 
Le roi Acaz prétendait respecter le commandement de Dieu en ne le mettant pas à l’épreuve, 
mais il ne pensait qu’à servir ses propres intérêts. Il ne voulait surtout pas être dérangé dans 
ses affaires obscures par un signe de Dieu. C’est ainsi que les hommes peuvent parfois se 
montrer très habiles à présenter d’une manière apparemment juste leurs intentions les plus 
méprisables.  
 
Ces refus des hommes d’accueillir les signes de Dieu, leurs perversions qui les font déguiser 
des motivations peu glorieuses en intentions justes sont la cause de drames dans notre 
humanité.  
 
La guerre atroce qui aujourd’hui frappe si brutalement l’Ukraine n’est-elle pas, elle aussi, la 
conséquence du refus d’accueillir les signes de Dieu et d’une perversion des intentions ? Un 
chef d’état refuse d’entendre le message de paix et de réconciliation de Dieu qui ne veut pas 
la guerre. Il prétend agir au nom de la justice pour le salut d’un peuple frère. Mais il ne cherche 
qu’à étendre sa puissance et sa domination. Au bout du compte, l’humanité sombre dans la 
violence et la guerre destructrice avec ses longs et sinistres cortèges d’hommes, de femmes 
et d’enfants blessés, de peuples mutilés. Frères et sœurs, ce soir, nous prions intensément 
pour toutes les victimes de la guerre. Nous les confions à l’intercession de Marie en cette fête 
de l’Annonciation. 
 
Mais, après Acaz, l’écriture ce soir nous présente le visage de Marie. Marie est à l’opposé du 
roi Acaz. Elle est la servante du Seigneur qui dit Oui au signe de Dieu. La Vierge accueille la 
salutation de l’ange Gabriel. Elle répond Oui à son annonce bouleversante : « Voici la servante 
du Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole. » Marie parle avec droiture et vérité. Il n’y 
a pas l’ombre d’une trace de perversion ni de manipulation en elle. Aucun arrière ou double 
pensée qui brouillerait son attitude. Marie s’engage dans ses gestes et sa parole dans la 
vérité de son être et de sa vocation.  
 
A la vierge pure, Dieu donne la vie en plénitude. Il lui remet son Fils en toute confiance. Car 
Marie saura prendre soin de son Fils. Elle servira totalement la mission de Jésus, malgré les 
incompréhensions qu’elle éprouvera devant ses paroles et ses gestes qui la dépasseront 
quelquefois. Marie demeurera fidèle jusqu’au bout, contemplant au pied de la croix le signe 
de Jésus qui se donne au monde. Marie resplendira de la victoire de son Fils Ressuscité 
contre le péché, la violence et le mal.  
 
 
 



Marie a compris, dans son cœur, le mystère du don d’amour de son Fils Jésus. Elle a accueilli 
la volonté de Jésus de répondre Oui à son Père, acceptant de sauver le monde en affrontant 
à sa place l’extrême brutalité du mal pour le vaincre dans l’amour. « C’est grâce à cette 
volonté que nous sommes sanctifiés, par l’offrande que Jésus Christ a faite de son corps, une 
fois pour toutes. » médite l’auteur de la lettre aux hébreux que nous avons entendue en 
seconde lecture.  
 
Ce soir, dans la suite de notre célébration, nous nous unissons dans la prière à notre pape 
François qui, dans la basilique saint Pierre de Rome, va consacrer les peuples d’Ukraine et de 
Russie au Cœur immaculé de Marie. Avec lui, nous prions pour que la tendresse du cœur de 
Marie, uni à celui de Jésus, se répande sur les hommes et les femmes blessés par le mal, les 
victimes innocentes de la haine, les exilés et les orphelins de la guerre.  
 
Que le signe de l’Amour de Dieu en Jésus par Marie éclaire notre humanité. Qu’il encourage 
tous les êtres humains à s’engager résolument au service de la paix et de la réconciliation. 
Qu’il convertisse les intelligences et les cœurs de ceux et celles qui sont tentés de céder sans 
limites à leurs rêves de puissance et de domination. 
 
Et que Marie, visage de pureté, Notre Dame de l’Annonciation, nous apprenne nous-mêmes à 
résister aux tentations du roi Acaz en accueillant la Parole de Dieu et en demeurant dans la 
justice, la droiture et la vérité de nos décisions.   
 
Amen.  
 


